

Vorlage

Vorlage: 2023/189

Bereich: Klima und Umwelt

Verfasser:

Kommunale Wärmeplanung; Beschlussfassung der Maßnahme

Bezugsvorlagen:

Anlagen:

Datum	Gremium	Zuständigkeit	Öffentlichkeitsstatus
13.12.2023	Gemeinderat	Entscheidung	öffentlich

Ziel der Maßnahme/Planung

Die kommunale Wärmeplanung ist für Gemeinden ein wichtiger Prozess, um die Klimaschutzziele im Wärmebereich zu erreichen. Durch die kommunale Wärmeplanung entwickeln die Gemeinden eine Strategie zur Verwirklichung einer klimaneutralen Wärmeversorgung und tragen damit zur Erreichung des Ziels eines klimaneutralen Gebäudebestands bis zum Jahr 2040 bei. Als Große Kreisstadt ist Bühl verpflichtet, bis zum 31. Dezember 2023 einen kommunalen Wärmeplan als Bestandteil der kommunalen Wärmeplanung zu erstellen und diesen spätestens alle sieben Jahre unter Berücksichtigung der weiteren Entwicklungen fortzuschreiben. Weiterhin sind mindestens fünf Maßnahmen zu benennen, mit deren Umsetzung innerhalb der auf die Veröffentlichung folgenden fünf Jahre begonnen werden soll.

Beschlussvorschlag

Der Gemeinderat beschließt die geplanten Maßnahmen im Rahmen des kommunalen Wärmeplans.

Finanzielle Auswirkungen (inkl. Seitenzahl im Haushaltsplan)

Die finanziellen Auswirkungen der geplanten Maßnahmen lassen sich nur schwer abschätzen. Für die Kommune kommen zusätzliche Kosten für etwaig geplante Energiekonzepte in Frage, die je nach Größe des Plangebiets mehrere zehntausend Euro kosten könnten.

Klimatische Auswirkungen

Die Maßnahmen welche im Rahmen der kommunalen Wärmeplanung umgesetzt werden, haben große Auswirkungen auf das lokale Klima. Sollte das Zielszenario für das Jahr 2040 erreicht werden, werden die jährlichen Emissionen zur Wärmebereitstellung um mehrere tausend Tonnen CO₂ pro Jahr sinken.

Personelle Auswirkungen

Keine

Sachverhalt

Der Gemeinderat hat am 27. Oktober 2023 eine Klausur zur kommunalen Wärmeplanung abgehalten. Es wurden 13 Maßnahmen der Arbeitsgruppe Wärmeplanung, bestehend aus Vertretern von Stadt, Stadtwerken und dem Auftragnehmer für den kommunalen Wärmeplan, der greenventory GmbH, beratschlagt und priorisiert. Am Ende wurden sechs Einzelmaßnahmen einstimmig für die Umsetzung binnen der nächsten 5 Jahre vorgeschlagen:

1. Energiekonzept Baugebiet „Kirchgassgraben“
2. Energiekonzept Baugebiet „Hinterfeldweg“
3. Energiekonzept Baugebiet „Im Feil“
4. Wärmekonzept mit Wohnungseigentümergeossenschaft „Birkenstraße“
5. Windkraftnutzung Omerskopf
6. Schwimmende PV-Anlage Baggersee Weitenung

In der Vorberatung im Klima- und Umweltausschuss am 16. November 2023 kam eine weitere Maßnahme hinzu:

7. Nutzung von Parkierungsflächen mit PV-Anlagen

Vom 20. November bis einschließlich 3. Dezember 2023 wurden diese Maßnahmen auf der Homepage der Stadt Bühl vorgestellt und es bestand die Möglichkeit zur Stellungnahme.

Ggf. erfolgen hierzu in der Sitzung weitere Erläuterungen in mündlicher Form oder durch eine Tischvorlage.